

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas. Bastion, 39

Mahon, Viernes 4 de Mayo de 1900

Año XXIX. Núm. 8.146

FILIPINAS

Un amigo nuestro acaba de recibir carta de un pariente suyo que habita en el interior de Filipinas, y, por confirmar las noticias que nos da nuestro corresponsal particular, copiamos los siguientes párrafos:

«Por aquí seguimos lo mismo que antes, con la sola diferencia del cambio de bandera. Los americanos, que se creían llevarse esto de rositas, van principiando a recibir sus desengaños. Aunque si bien tienen asegurado su dominio en todo el Archipiélago, en cambio están pasando sus fatigas... y lo que pasarán.

«La seguridad personal no hay quien la garantice. El otro día asesinaron a un alemán y a las dos noches a un español; la contestación del jefe americano al pedirle los europeos que castigarán a los asesinos, fué de que los gulas les engañaban, cansándose por lo tanto los soldados inútilmente. Ni ellos mismos pueden salir menos de tres, so pena de aparecer asesinados.

«Cuando la dominación española, no creíamos que hubiera administración más desmoralizada que la nuestra, pero nos hemos quedado convertidos en unos xantas. El juego está a la orden del día, las barajas y los dados no paran ni un momento; y de las aduanas nada digo, pues con el pretexto de los víveres que entran para el ejército, todos los comerciantes americanos reciben sus géneros sin pagar derecho, perjudicando a los géneros españoles, a los cuales hacen una competencia encarnizada.

«Cada momento tropiezan con un sin fin de dificultades por ignorar el lenguaje de los indios y por no conocerlos; varias veces se han venido a nosotros para que les sirvamos de intérpretes, y algunos de ellos, más francos, maldecían al país y a Mac-Kinley por haber pensado en Filipinas.

«Dicen los jefes que tienen orden de Washington de seguir la política de atracción, igual que la que siguió España (que tan funestos resultados le ha dado). Escuso decirle que los indios, que no atienden más que por el palo, les están tomando el pelo de la manera más soberana.

«Hasta ahora todo ha venido a pedir de boca; pero ya hemos entrado en la Cuarentena y con ella las enfermedades del país, de que uno puede librarse siempre que lleve un buen régimen, y como ellos se creen que se encuentran en América, pronto principiaron a pagar su tributo.

«Todo el odio que caía sobre nosotros se ha trocado en simpatías; los que antes vociferaban disputándose nuestras cabezas, lloran hoy día la pérdida de la madre y maldicen a Aguinaldo por haber levantado el país contra España.

«Lo que más tiene ocupada la atención es la resolución de los frailes. So-

bre esto hay varios pareceres. Los unos que son los principales, quienes se han repartido bonitamente el botín del convento, al entrar los insurrectos, como tienen la conciencia bastante negra por las fechorías que han cometido, claro que son los que trabajan sin descanso presentando escritos al cardenal Chapelle pidiendo la expulsión. En cambio el pueblo tal quiere al fraile con preferencia al cura negro, porque dicen que los frailes tienen la cara blanca y barba como Jesucristo, mientras que el clérigo indio es un negro como ellos. Ahora el indio no puede manifestar su manera de pensar por temor a las venganzas de los principales que le van todo el mando, votando por tanto lo que estos quieren.»

París 30 de abril

Ha ocurrido ya una catástrofe en la Exposición.

Todo el mundo lo anunciaba, se decía que nada era sólido, que todo se había hecho con excesiva precipitación y sin embargo nadie lo creía.

La catástrofe ocurrió ayer, a las cuatro de la tarde. Quiera Dios que sea la primera y la última; pero es muy de temer que no suceda así.

Un puente de cemento preparado, sistema Matré, que todavía no había sido entregado al público, cuyas pruebas debían verificarse hoy y que enlazaba el Campo de Marte con el pabellón del globo celeste, pasando por encima de la avenida de Suffren y por consiguiente fuera del recinto de la Exposición, se derrumbó en su totalidad sobre los transeúntes.

En el puente solo habla un obrero, que resultó gravemente herido; pero seis viandantes quedaron muertos en el acto y otros seis heridos, uno de los cuales ha fallecido, según se dice, en el hospital. Dos niños pasaban por debajo del puente, seguidos de sus padres. Los niños resultaron ilesos y el padre y la madre quedaron aplastados en su presencia. La madre desapareció debajo de los escombros y la cabeza del padre sobresalía entre ellos; pero su cuerpo era una masa informe.

Dicho puente, como los demás, estaba destinado a facilitar a los visitantes de la Exposición el paso hasta el pabellón del globo celeste y volver a ella sin necesidad de pagar de nuevo la entrada. Seguía la orilla del Sena más allá del Campo de Marte, el tablero tenía una longitud de diez y ocho metros y estaba sostenido únicamente por cuatro pilares de cemento preparado de treinta centímetros de grueso. Créese que estos pilares cedieron bajo el peso del puente.

El cemento preparado consiste en argamasa vaciada en moldes al rededor de alambres de acero rígido. La argamasa se endurece al cabo de quince días en torno de los referidos alambres

y constituye una masa relativamente sólida, con viguetas de hierro para servirle de apoyo. Sin embargo, dichas viguetas se rompieron como si fueran de caña. He ido al lugar de la catástrofe y se veía allí una mezcla confusa de alambres, madera y cascajo.

El tablero estaba sostenido por cables de acero, como los antiguos puentes de alambre.

Los muertos y heridos eran individuos del pueblo que pasaban por allí y se dirigían en su mayoría a la Exposición. También resultaron heridos dos soldados que miraban la Exposición por la parte exterior de la misma.

La responsabilidad efectiva de lo ocurrido corresponde al arquitecto del pabellón del globo celeste, que se había convertido en empresario de la obra, y al sistema Matré, cuyos planos fueron ejecutados bajo la responsabilidad de su autor.

Sin embargo, la responsabilidad moral incumbe también a la Comisaría de la Exposición, la cual adoptó este sistema de ante del puente de Jena para cubrir el ferro carril en forma de túnel y autorizó por tanto su empleo, en vez de utilizar y de ordenar en todas partes los puentes de hierro. Por último, la prefectura de policía no hubiera debido permitir el paso por debajo de dicho puente antes de haberse comprobado su solidez.

¡Hé aquí la Exposición dispuesta para el día 14 de abril!

Así lo dijo M. Millerand en la tribuna de la Cámara de los diputados un mes antes de la apertura y los hechos han desmentido su afirmación.

ROMA 21 ABRIL

Esta capital, después de las fiestas de Pascua, vuelve a tomar la animación propia del Año Santo, si bien ahora resulta extraordinaria, pues por todas partes no se ven más que peregrinos, tanto italianos como extranjeros, solos, en grupos y en largas filas. Los ómnibus, tranvías y carruajes se ven continuamente llenos de fieles que van a visitar las basílicas y los principales monumentos. Cálculase en 10.000 el número de peregrinos que han llegado estos días, que, con los que ya había, forman un contingente numerosísimo. La semana próxima se esperan otros muchos, pues además de las peregrinaciones que han venido hasta ahora, hay inscritas 162 más, cuyo número no cabe duda que aumentará todavía.

Ayer se reunieron en el Vaticano la peregrinación de Benevento, compuesta de cerca de seis mil personas, y las de Bergamo, Piamonta, Calabria y Viterbo, formando entre todas un total de doce mil peregrinos. Por la primera vez, desde que se inauguró el Año Santo, se ha reunido en San Pedro tal número de fieles. Como de costumbre, reinó el orden más perfecto, creándose aquella muchedumbre un espectá-

culo hermosísimo. Cerca de las doce de la mañana eran cuando Su Santidad abandonaba sus habitaciones particulares, para trasladarse a la Basílica Vaticana. Cuando apareció el Papa, vestido de sotana blanca y muceta del mismo color, rodeado de su corte y de muchísimos y distinguidos personajes, un grito de júbilo se elevó por las colonadas bóvedas del majestuoso templo, repetido mil veces por millares de bocas. Mientras Su Santidad Leon XIII, de pie en su silla gestatoria, levantaba su diestra para bendecir a la multitud, demostrando en su rostro la alegría que embargaba su corazón en aquellos momentos, al ver la calurosa demostración de afecto de tantos y tan devotos hijos suyos. Cantada la letanía lauretana y un motete de Palestrina, el Papa, poniéndose la estola y en medio de un profundo silencio, dió a todos los presentes la bendición apostólica. Acto seguido recibió los respetos de las principales personalidades que formaban parte de la peregrinación, y terminada esta parcial audiencia, se retiró a sus habitaciones entre los ruidos de entusiasmo que salían de aquellos pechos, y millares de manos que agitaban en el aire los pañuelos.

TELEGRAMAS

París 1.º.—El almirante Dewey ha llegado a Chicago, donde se le ha dispensado un recibimiento entusiasta. Asistirá a las fiestas organizadas por el Municipio en conmemoración de la victoria obtenida por la escuadra norteamericana en la bahía de Manila.

Dicen de Port-Said que se han registrado allí numerosos casos de peste bubónica.

París 2.—Nueva York.—M. Allen ha tomado hoy posesión del cargo de gobernador de Puerto Rico.

El gobernador de Cuba afirma que nunca habla reinado mayor tranquilidad que ahora en la provincia de Santiago.

El cónsul de España en la Habana ha manifestado que no considera probable ninguna sublevación y que jamás ha telegrafiado a España noticia alguna en tal sentido.

Port-Said.—Hoy han ocurrido en esta ciudad tres casos de peste bubónica.

Todos los buques son sometidos a una rigurosa cuarentena.

Buenos Aires 2.—En el Mensaje leído por el presidente de la república Argentina, general Roca, se consignan las excelentes relaciones que se mantienen con todas las potencias, se dice que continúa pacíficamente la delimitación de las fronteras y se han ajustado tratados de arbitraje con varias potencias, se añade que la situación económica es buena y se anuncia que se reanudará el servicio de amortización

y que antes de dos años quedará unificada la Deuda exterior.

París 2.—Londres.—Telegrafían al «Daily Mail» desde Mafeking, que los boers atacaron dicha plaza en número de 3.000 y destruyeron el ferrocarril del Sur.

Comunican al «Daily Express» desde Nueva York, que la situación en la isla de Cuba es muy crítica, que los Estados Unidos han exigido la dimisión del ministro Sr. Rivera y que éste se ha puesto á la cabeza del partido político que pide la independencia de Cuba y la retirada de las tropas norteamericanas.

París 2.—En el informe hecho por el prefecto del Sena, relativo á la catástrofe ocurrida el domingo último en la Exposición, se hace constar que el director de las obras del pabellón del globo celeste quitó el domingo, sin autorización para ello, ni dar ningún aviso, las cimbras del puente por él construido, lo que ocasionó el hundimiento inmediato del mismo.

Telegrafían de Londres que el general Roberts comunica desde Bloemfontein, con fecha 1.º de Mayo, que al salir ayer de Thabanchu el general Hamilton se dirigió hacia el Norte y encontró en Hautmey numerosas fuerzas boers mandadas por el general Botha; que al general French llevó grandes refuerzos á aquél, teniendo 30 muertos y muchos heridos. Añade el despacho del generalísimo que la brigada Mahell ocupó ayer sin resistencia una serie de colinas situadas entre Vlaksoners y Schaukraal.

París 2.—Comunican de Bruselas que habiendo dado resultados negativos los trabajos de los delegados boers encargados de gestionar la intervención de las potencias europeas en el conflicto anglo-boer, embarcarán pronto para los Estados Unidos, Francia, Rusia, Alemania y Austria han manifestado que les es imposible intervenir en la contienda, y han aconsejado á los boers, para evitar el derramamiento inútil de sangre, que gestionen la paz directamente con Inglaterra, aunque sacrifiquen su independencia. Según dijeron dichos delegados, jamás pactará su país con el inglés si ha de partirse de la base de la pérdida de su independencia, ya que todos sus hermanos están dispuestos á entregar su vida en el campo de batalla antes que ver á su nación súbdita de Inglaterra.

En Alemania se han divulgado nuevas atrocidades cometidas por los militares enviados á civilizar el Africa, que demuestran de una manera palpable la carencia absoluta de sentimientos humanitarios en aquéllos.

Al capitán Kamemberg, que está preso y sumariado en Berlín, se le acusa de haber dado muerte por capricho á una mujer negra y á un hijito de ella.

El capitán Wepener está igualmente detenido para responder de algunas barbaridades que hizo en Africa.

Gacetilla

La Junta encargada de la recaudación y distribución de fondos para las familias de los naufragos del laúd «Volador», ha publicado la siguiente

ACTA. En la ciudad de Ciudadela, á los 26 días del mes de Abril de mil novecientos; reunidos en el Palacio Episcopal, la Junta encargada de allegar fondos para el socorro de las familias de los tripulantes del laúd de pesca «Volador», naufragado en aguas de este puerto el día veinte y siete de Febrero último, compuesta de los señores que al margen se expresan y siendo las cinco de la tarde; el Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis como presidente de la misma, abrió la sesión exponiendo: Que había convocado la Junta, por que habiéndose recibido de Mahon y otros puntos las cantidades recolectadas y considerando que no era de esperar se recibieren mas fondos, creía llegado el momento de señalar la forma que se crea mas justa y equita-

tiva, para la distribución de las cantidades recaudadas. En su consecuencia y puestas á discusión diferentes puntos, la Junta acordó por unanimidad lo siguiente: 1.º Dar un voto de gracias á la Junta creada en Mahon por conducto de su Presidente, señor Comandante de Marina de la provincia y á todas las demás personas que han contribuido con sus fondos, esfuerzos y peculio, al mejor resultado de la suscripción para el socorro de las familias de los naufragos. 2.º Una vez sumadas las cantidades recaudadas según el pormenor que se expresa al final de este acta, importantes 4365'67 pesetas y teniendo en cuenta las necesidades de cada familia y la manera de ser de las mismas, que se proceda al reparto de los fondos en la forma siguiente á Margarita Serra 1300 pesetas á Eulalia Bals 1173 id. á Juana Olives 1163 id. á Mariana Juanico 729'67 id. 3.º Que estas cantidades se consignen en el Banco de Ciudadela en libretas de la caja de ahorros del mismo con el interés correspondiente, á nombre de cada una de las familias, pero sin que puedan disfrutar de cantidad alguna. 4.º Que el Tesorero de la Junta D. Francisco Amengual abra una cuenta corriente á cada familia y les felicite por medio de bonos, la adquisición de cuantas especies y efectos se consideren necesarios para su subsistencia. Estas cuentas se totalizarán por trimestres y se presentarán á la Junta para su examen y aprobación. El señor Amengual procederá siempre que lo estime necesario, á retirar de las cartillas las cantidades correspondientes para el pago del importe de los bonos facilitados, para lo cual queda autorizado por la Junta. 5.º Que la Junta queda construida mientras duren los fondos, á fin de proceder á su Administración; y 6.º Que se dé publicidad en los periódicos de la isla, de la gestión de la Junta, cantidades recaudadas y distribución acordada, para conocimiento y satisfacción de los donantes.

Recaudación total	Ptas.
Recaudado por la Junta de Mahon	1898'22
Id. en la colecta hecha en Ciudadela	1294'45
Remitido por D. Antonio Cabrisas (Barcelona)	125'00
Id. por D. Joaquín de Vigo (id.)	50'00
Id. por D. Francisco Pons Bagur (Habana)	100'00
Id. por D. Simon Massanet (id.)	50'50
Id. por D. Gabriel Squella (Palma)	40'00
Id. por el Sr. Duque de Almenara (Madrid)	75'00
Id. por D. Bernardo Amer (Palma)	50'00
Id. por la Sra. Viuda de Orfila (Barcelona)	50'00
Id. por D. Antonio Vila (id.)	500'00
Id. por un ciudadelano (id.)	25'00
Id. por D. Pedro Freixas	25'00
Id. por D. Jorge T. Ládico (Mahon)	10'00
Id. por D. Mariano Canals (Palma)	15'00
Id. por D. Pedro Martorell (Ferrerías)	10'00
Id. por D. Juan Trémol (Mahon)	10'00
Id. por D. José Leon Vivó	10'00
Id. por D. Celestino Sintas (Barcelona)	10'00
Id. por D. Juan de D. Salort (Alayor)	5'00
Id. por el Porvenir del Obrero (Mahon)	5'00
Id. por D. Andrés Triay (Palma)	5'00
Id. por D. Francisco García (Mahon)	3'00
Total	4365'67

Y no habiendo mas asuntos de que tratar se dió por terminada la sesión, levantándose la presente acta con el fin de que consten los acuerdos tomados, firmándola, todos los señores que componen la Junta en el día, sitio y hora indicada en el encabezamiento. Los señores que componen la Junta: Presidente, Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Menorca. Vocales, Lorenzo Cardona, Enrique Traid, Francisco Amengual, José Jover Pbro., Juan Capó, Bernardo Marifio, Antonio Franco Sastre, Secretario Antonino Campos. Siguen las rúbricas de los señores de la Junta. Es copia. El Secretario, Antonio Campos.

Para la tarde de mañana, es esperado en esta ciudad el Ilmo. Sr. Obispo, acompañándole algunas distinguidas personas, residentes en Ciudadela, que forman parte de la peregrinación diocesana á Roma.

El Ilmo. Sr. Prelado celebrará el domingo próximo á las siete en Sta. María misa de Comunión, á la que deben asistir todos los peregrinos que se encuentren en la localidad, y terminado el acto S. S. I. procederá á bendecir el hermoso estandarte de la Peregrinación.

Al objeto de englobarse en la referida peregrinación, en el vapor-correo de Palma el próximo domingo deben llegar á esta ciudad varias distinguidas personas de aquella capital, entre las cuales figura el canónigo de la Santa Iglesia Catedral de la Balear mayor, señor Reig.

También se esperan en esta ciudad, los seminaristas natura es de esta ciudad, que han pasado ya los exámenes de prueba de curso, y otras personas en preparacion del embarque por Civitta Vecchia, que debe efectuarse el lunes próximo.

En sesión de hoy ha resuelto el Ayuntamiento desistir de la segunda subasta de Consumos para el año y medio que empieza en 1.º de Julio próximo y termina en 31 Diciembre de 1901, acudiendo al medio de la administración para la cobranza de dicho impuesto. Tenemos entendido que se abrirá al efecto un concurso entre los aspirantes á la espresada administración, cediéndola á quien ofrezca condiciones mas ventajosas para el Municipio. Aplaudimos el acuerdo.

Esta mañana han sido puestos en libertad dos muchachos que fueron encerrados el día anterior por haberse permitido disponer de algunas golosinas sin permiso de su dueño.

El Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia ha desestimado el recurso presentado por José Petrus Tudury y otros vecinos de Villa Carlos contra el Sr. Alcalde de dicho pueblo, respecto de la reglamentación del juego llamado del burro y en su consecuencia ha sido aprobado el proceder de dicha autoridad local en el asunto que motiva la referida instancia.

Al dar cuenta ayer de haber sido favorecido con un pasaje para la peregrinación el Sr. Tudury, apareció el nombre de D. Nicolás, debiendo entenderse que nos referimos á D. Antonio, hermano de aquél.

La Comisión Liquidadora del Club de Regatas ha hecho entrega al tesoro de la Beneficencia Domiciliaria, de la cantidad de 143'45 pesetas producto de la liquidación total de dicha ciudad.

En nombre de los pobres agradecemos el donativo hecho por los socios que formaban el mencionado Club de Regatas.

Entre los acuerdos de la Diputación provincial leemos los siguientes:

«Se dió cuenta de los documentos remitidos por el alcalde de Mahon en contestación á los reparos motivados por el examen de las cuentas de fondos municipales de aquella ciudad respectivas al año económico de 1895 á 95, y en su vista se acordó manifestar al señor Gobernador de la provincia que la Comisión entiende que no es posible declararlos solventados sin que el alcalde de esta ciudad remita algunos datos que faltan para resolverlo con conocimiento de causa.»

«Se concedió permiso para que fuera admitido en la casa de Misericordia á un vecino de Mahon llegado de Argelia.»

La «Gaceta» de Madrid correspondiente al día 20 del actual publica una circular dirigida á los gobernadores, encargándoles que hagan entender á las diputaciones y Ayuntamientos, que no pueden pagar consumos, ni arbitrios la achicoria, azúcares, glucosas, géneros coloniales y bacalao.

Debiendo preverse en la forma reglamentaria en el batallón artillería de Canarias dos vacantes de ajustadores de oficio herrero-cerrajero, y otro igual de un ajustador del mismo oficio para el batallón de artillería de Baleares, dotadas con en el sueldo anual de 1.005 pesetas, derechos pasivos y otros, los aspirantes pueden enterarse por el reglamento de 1.º de Abril de 1882, que estará de manifiesto en las oficinas del primer regimiento de montaña (Barcelona), ó en cualquier dependencia de artillería, de los derechos y deberes que tienen.

PRONÓSTICOS DEL TIEMPO

PRIMERA QUINCENA DE MAYO

Dos depresiones se acercan desde ayer á Europa: una por Irlanda, que poco afectará á nuestras regiones; como no sea á las del Nordeste y Norte, y por el Sudoeste de Portugal otra, que será la que influirá en España.

Se producirán algunas lluvias, principalmente en Andalucía y Murcia, con vientos entre SE. y SO.

El miércoles 2 la depresión del Sudoeste de Portugal se encaminará hacia Argelia, y la de Irlanda al mar del Norte. Por derivación de esta última se formará un secundario en el golfo de León.

Todos estos elementos particularmente los del Mediterráneo, actuarán sobre nuestra Península, ocasionando lluvias y tormentas, con preferencia en nuestras provincias de Levante.

Las antedichas fuerzas perturbadoras se alejarán hacia Oriente el jueves 3, apenas se sentirá su influencia en las regiones vecinas al Mediterráneo.

El viernes 4 se aproximará á nuestro Noroeste otra depresión. Sus efectos se sentirán particularmente en la region septentrional, en donde se desarrollarán tormentas y lluvias, que se propagarán hasta el centro, con vientos de entre SO. y NO.

MATADERO

Reses cortadas los días que á continuación se espresan, con su peso y procedencia:

Día 29 Abril.—1 ternero, 99 kilos, St. Bertameu (Alayor); 1 id., 88, id.; 8 carneros, 96, id.; 3 id., 28, s'Ergusam, y 3 cabras, 20, St. Antoni.

Día 30.—1 vaca, 205 kilos, St. Felip (Ciudadela); 1 ternero, 323, Musuptá d'és Cusi; 1 id., 124, Trebølger de Rafael (Villa Carlos); 2 carneros, 18, Sant Manuel; 3 id., 33, Teletí de Baix; 3 id., 32, s'Ergusam, y 8 id. y 2 cabras, 117, los primeros de Sta. Ponsa (Alayor) y las últimas de Alganderet (Ferrerías).

Día 1.º Mayo.—1 vaca, 167 kilos, José Vila (Ciudadela); 1 ternero, 186, St. Felip (id.); 1 id., 78, Julian de Santa Tresa Mercadal; 2 carneros, 15, Capifort; 2 id., 22, s'Ergusam; 10 id., 106, 9 de son Blanch (Alayor); y 1 d'Alganderet (Ferrerías); 1 id., 15, Biniperrèll de Miguel, y 1 cerdo, 50.

Día 2.—1 ternero, 172 kilos, Santa Clara (Alayor); 1 id., 111, id.; 1 id., 126, Calaritz (Mercadal); 1 id., 120, Alfeveret; 2 carneros, 26, Teletí de Baix, y 6 id., 69, Biniencolla.

Día 3.—1 vaca, 163 kilos, Sta. Cecilia (Alayor); 1 ternero, 140, Francisco Carreras (Llumesanas); 1 id., 131, noria de Binifeoll; 1 id., 129, Miguel Coa (Alayor); 1 carnero, 15, Turelló de Mascaró; 5 id., 58, Biniencolla, y 1 id., 29, Teletí de Baix.

Movimiento del Puerto

Entrados el 4

De Barcelona, pailebot «S. Rafael», patron Bellot, con 5 tripulantes y efectos.



El dolor de muelas pertenece á la categoría de las más terribles penalidades terrestres, pero podría evitarse, en la mayor parte de los casos, con suma facilidad, limpiando la dentadura con regularidad y de una manera racional. Se oye decir con frecuencia que los dolores de muelas son reumáticos, y esta idea cunde por puro miedo al dentista. Por regla general es una opinión equivocada, porque en la mayoría de los casos los dolores provienen de una mala picada. Este estado mórbido de la muela proviene á su vez de la putrefacción y fermentación de materias que favorecen la eclosión de los microbios destructores de la dentadura. Por consiguiente, si se quiere que los dientes no se piquen, es preciso impedir el trabajo de putrefacción y fermentación, y esto se logra con toda seguridad acudiendo á los baños antisépticos (opuestos á la putrefacción) de la boca por medio del Odol. Estos lavados ó baños se hacen primero guardando en la boca un sorbo de agua odoli-

zada por espacio de 2 ó 3 minutos para que el Odol antiséptico penetre bien por todas partes; seguidamente enjugando bien la boca con un segundo sorbo, de modo que pase el líquido por entre los dientes, lavándolos con fuerza; y por fin haciendo gárgaras: esto se llama odolizar. Las personas que se odolizan con regularidad por la mañana, la tarde y la noche se libran por completo de caries y putrefacción. Encarecemos, pues con buena conciencia, á cuantos quieran conservar sanos sus dientes, la necesidad de sujetarse á cuidar asiduamente su boca valiéndose del Odol.

El frasco de Odol (expulsador original), cuyo contenido basta para el consumo de algunos meses, cuesta Ptas. 2 y pesetas 3.50, y se halla en todas las Farmacias, Droguerías y Perfumerías. Únicos importadores: Muller Hermanos.—Barcelona.

SOCIEDAD GENERAL DE SEGUROS

A PRIMA FIJA

Capital social, 15.000.000 de pesetas

Domiciliada en Madrid:—Calle de Alcalá, núm. 68

SEGUROS

Sobre la vida.—Contra incendios.—Marítimos fluviales

Accidentes personales y colectivos

Rotura de cristales.—Accidentes por y á los coches

Ganado de lujo y de labor.—Cosechas, heladas y pedriscos

Esta Sociedad, genuinamente española, es la primera que comprende de todos los ramos del seguro.

Se admiten agentes con buenas referencias.

Delegado para Cataluña y Baleares, D. LORENZO ALIÉR, calle Ancha, 5.—Barcelona

Representante en esta Isla, D. Miguel Thomás, Cardona y Orfila

Subasta

Se invita á los accionistas de la trainera «Gladiadora» en el local que ocupa el orfeon «Lo Progrés» para la subasta de la misma, que se ha de verificar el día 7 del corriente á las 9 de la noche. 2-3

Subasta

El domingo 13 del actual á las 11 de su mañana se subastará y rematará en el despacho del notario D. Miguel Aleñar, Moreras 20, bajo el tipo de ocho mil pesetas una finca compuesta de unas cuatro ó cinco cuarteras de terreno situada en Torraube y cuatro barcillas de terreno en el camino de Llumesanas, del término de Alayor; en las tierras de Torraube hay plantada una viña joven de 5.000 á 6.000 cepas,

Los títulos de propiedad y condiciones de subasta obran en poder del referido notario. 2-9

Para vender

Lo está la casa núm. 44 de la calle de Sta. Catalina, esquina á la de S. Nicolás.

Para informes en la carpintería de la calle de la Arravaleta núm. 15, donde se compran puertas, ventanas y vigas usadas.

Molinos para sacar agua

Hay dos para vender que se darán á bajo precio.

Informes en esta imprenta. 8-10

Teatro Principal

COMPANIA CÓMICO-LIRICA

bajo la dirección del primer actor

D. ERNESTO BARRENECHEA

Funcion para el Sábado 5 de Mayo de 1900

9.º DE ABONO

PROGRAMA

1.º ÚLTIMA representación de la bellísima zarzuela de los señores Echeagaray música del insigne maestro Caballero

LA VIEJEJETA

por todo el personal de la Compañía.

2.º PENÚLTIMA representación de la aplaudidísima zarzuela cómica original y en verso en un acto y tres cuadros, letra de Miguel Echeagaray, y música del Mtro. Caballero

GAZANES Y CABALLEROS

desempeñada por todo el personal de la Compañía, con acompañamiento de coro de señoras, caballeros, niños y gigantones y enanos cabezudos traídos espresamente de Barcelona y numerosa Compañería.

Para el 2.º cuadro de esta obra ha pintado una magnífica decoración el celebrado pintor escenógrafo de esta ciudad don Francisco Olives, que representa la vista de Zaragoza desde el puente de hierro.

3.º Segunda representación de la hermosísima zarzuela en un acto y 3 cuadros debida á la pluma del eminente artista D. Julián Romea con música del célebre maestro Caballero y que con tan grandioso éxito ha alcanzado en todos los teatros de España

EL SEÑOR JOAQUIN

REPARTO: Trini, Srta. Silles.—Vicenta, Sra. Sembí.—Una florista, Sra. Briéba.—Sr. Joaquín, Sr. Berenguer.—Chisco, Sr. Barrenechea.—Manuel, Sr. Ligadas.—Gomez, (Municipal) Sr. Toldos.—Un ciego, Sr. Silles.—Ciegos, vendedores y coro general.

A las 9 en punto

REBAJA DE PRECIOS EN OBSEQUIO AL PÚBLICO

Plataca sin entrada. 3.º00 plas.
Palcos de 2.ª fila sin idem 2.50 »
Idem de 3.ª fila sin idem 1.25 »